

## Niederschrift

Gremium	Sitzung - UA-JHP/012(V)/10			
	Wochentag, Datum	Ort	Beginn	Ende
<b>Unterausschuss Jugendhilfeplanung</b>	Montag, <b>10.05.2010</b>	Jugendamt, Zimmer 403 W.-Höpfner-Ring 4	11:00Uhr	12:45Uhr

### Tagesordnung:

#### Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung,  
Genehmigung der Niederschrift vom 20.04.2010
- 2 Stand Jugendhilfeplanung - Information zur Zusammenarbeit OvG-  
Universität Magdeburg - LH Magdeburg - 2. Planungsschritt  
Jugendarbeit
- 3 Entwurf der Drucksache - Förderung von Einrichtungen gemäß §§  
11 - 16 SGB VIII im HH-Jahr 2010
- 4 Entwurf der Drucksache - Projekt Mobile Jugendarbeit für  
Spätaussiedler/-innen/Streetwork - Anpassung der Finanzierung für  
2010
- 5 Sachstand zu Problemen bei der räumlichen Unterbringung des  
Tagelöhner-Projektes des PARITÄTISCHEN
- 6 Sachstand zum Bundesprogramm LAP 2009
- 7 Verschiedenes

Anwesend:

Anwesenheitsliste

#### Vorsitzender

Schwenke, Wigbert

#### Mitglieder des Gremiums

Nordmann, Sven

Müller, Oliver

Giefers, Thorsten

Kanter, Liane

Klaus, Detlev Dr.

## Öffentliche Sitzung

### 1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, Genehmigung der Niederschrift vom 20.04.2010

---

- Herr Schwenke eröffnet die Sitzung Unterausschuss Jugendhilfeplanung;
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen;

#### Absprachen zur TO

- die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig angenommen;
- bei der Erstellung der TO soll darauf geachtet werden, dass Entwürfe von Drucksache nichtöffentlich behandelt werden sollen;

#### Bestätigung der Niederschrift vom 20.04.2010

- die Niederschrift vom 20.04.2010 wird mit dem **Abstimmergebnis 5/0/1** angenommen;

### 3. Entwurf der Drucksache - Förderung von Einrichtungen gemäß §§ 11 - 16 SGB VIII im HH-Jahr 2010

---

- TOP 3 wird vorgezogen;
- den UA-Mitgliedern liegt der Entwurf der Drucksache - Förderung von Einrichtungen gemäß §§ 11 - 16 SGB VIII im HH-Jahr 2010 – vor;
- Frau Achatzi bringt den Entwurf der Drucksache ein;
- die Drucksache soll möglichst im Juni zur Beschlussfassung in den Juhi;
- die Zuständigkeit der Förderung der Jugend- und Drogenberatungsstelle DROBS wird wahrscheinlich zum Amt 53 übergehen;
- es wurde der Wunsch geäußert, das Orientierungshaus als Thema für den nächsten UA aufzunehmen; dazu kam der Hinweis, dass die nächste Schwerpunktsitzung Juhi sich mit den Hilfen zur Erziehung beschäftigt und das Orientierungshaus ein Angebot im Rahmen dieses Leistungsbereiches ist – es wird eine kurze Info. dazu gegeben
- der UA wünscht eine Anlage (wie 2009) zur DS Einrichtungsförderung mit einer Übersicht der Freizeiteinrichtungen, welche eine Förderung unter 25 TEUR erhalten. Die Anlage soll nicht in Session eingegeben werden, sondern als Information dem UA vorgelegt werden.
- Herr Schwenke stellt zur Abstimmung:

Der Unterausschuss beauftragt die Verwaltung des Jugendamtes im Sinne des vorliegenden und vorbereiteten Entwurfes die Drucksache zur Einrichtungsförderung für den Juhi zur Beschlussfassung fertig zustellen.

**Abstimmergebnis 6/0/0**

### 2. Stand Jugendhilfeplanung - Information zur Zusammenarbeit OvG-Universität Magdeburg - LH Magdeburg - 2. Planungsschritt Jugendarbeit

---

- Herr Dr. Gottschalk bringt folgenden Sachstand ein:

- Die Fachgespräche zur Jugendarbeit laufen. Die Hälfte der Gespräche ist durchgeführt worden. Bei einer beabsichtigten Teilnahme durch UA- Mitglieder an den Gesprächen bittet er, sich zum jeweiligen Termin bei Frau Dr. Arnold oder Frau Wapenhans zu erkundigen, da schon einige Termine ausfielen und verlegt wurden und die Terminabstimmung mit den Trägern durch die 51.2 vorgenommen wird.
- Die Kooperation mit der OvG-Universität wird mit Frau Prof. Girmes vereinbart. Die Rücksendung des Vertrages mit Unterschriftsleistung von Frau Prof. Girmes an V/02 steht noch aus.
- Zielstellung ist konzeptionelle Entwicklung und Anwendung eines Erhebungsinstrumentes zu den Dimensionen der Entfaltung junger Menschen unter 27 Jahre, die Durchführung einer Datenerhebung bei Nichtnutzer/innen von Kinder- und Jugendhäusern in Magdeburg. Die Erreichbarkeit soll über Schulen und auf der Straße erreichbare junge Menschen sichergestellt werden. Kostenseitig sind rund 13,5 TEUR notwendig.
- Bis August/September werden erste Ergebnisse von Frau Prof. Girmes durch V/02 erwartet;
- Die Mitglieder des UA haben keine weiteren Anfragen und nehmen den Sachstand zur Kenntnis.

4. Entwurf der Drucksache - Projekt Mobile Jugendarbeit für Spätaussiedler/-innen/Streetwork - Anpassung der Finanzierung für 2010

---

- den Mitgliedern liegt ein Drucksachenentwurf zur "Mobile Jugendarbeit für Spätaussiedler/-innen/Streetwork" - Anpassung der Finanzierung für 2010 – vor;
- Frau Achatzi bringt den Entwurf ein;
- die Arbeit der Streetworker soll als extra Thema im UA oder Juhi im II. oder III. Quartal behandelt werden (wo sind die Streetworker mit welchen Schwerpunkten tätig, welche Probleme gibt es); das III. Quartal wird als realistisch eingeschätzt
- Herr Schwenke stellt zur Abstimmung:  
Der Unterausschuss Jugendhilfeplanung empfiehlt auf der Grundlage des vorliegenden Entwurfes die Drucksache dem Juhi zur Beschlussfassung zu empfehlen.

**Abstimmergebnis 6/0/0**

5. Sachstand zu Problemen bei der räumlichen Unterbringung des Tagelöhner-Projektes des PARITÄTISCHEN

---

- den UA-Mitgliedern liegt ein Sachstand zu Problemen bei der räumlichen Unterbringung des Projektes „Tagelöhner/ gemeinnützige Arbeitsauflagen“ vor;
- Frau Achatzi bringt die Thematik ein;
- Für die Halle müssten erhebliche Mittel der Jugendhilfe eingesetzt werden, um diese wieder nutzbar zu machen oder abzureißen. Das KGM entlässt den Träger nicht aus seinen vertraglichen Pflichten.

- Da die Halle gesperrt werden musste, nutzt der Träger jetzt die Garage für das Projekt. Diese ist jedoch dem Jugendamt zur Nutzung überlassen worden. Die notwendigen Arbeiten (Elektroanschluss und Dachreparatur) müssten ggf. mit kommunalen Mitteln realisiert werden

- Herr Schwenke stellt zur Abstimmung:

Der Unterausschuss Jugendhilfeplanung beauftragt die Verwaltung des Jugendamtes zur gründlichen Recherche und über Entscheidungsbedarfe zu informieren:

1. Herauslösung der Halle aus dem Überlassungsvertrag
2. Projektperspektive gesichert

**Abstimmergebnis 6/0/0**

---

#### Sachstand zum Bundesprogramm LAP 2009

---

- den UA-Mitgliedern liegt ein Sachstand der Umsetzung des Lokalen Aktionsplans für Demokratie und Toleranz in der Landeshauptstadt Magdeburg vor;
- Frau Achatzi stellt den Sachstand vor und gibt bekannt, dass dazu eine schriftliche Information für den Juhi und dem Stadtrat erstellt wird;
- die Übersicht zu den geförderten Projekten „LAP“ in 2009 wird dem Juhi zur Kenntnis gegeben (diese geht nicht an den Stadtrat);
- der Unterausschuss nimmt den Sachstand zur Kenntnis;

#### 7. Verschiedenes

---

- Herr Dr. Klaus gibt folgende Termine und Sachstände bekannt:
  - o 26.05.2010 Trägerinformation zur neuen Finanzierungsrichtlinie
  - o 27.05.2010 UAG-Kita zur Kita-Software
  - o zum Stand Kita-Software wird es eine schriftliche OB-Info sowie eine gemeinsame Veranstaltung BGV, Stadtrat und Juhi geben;
  - o Gespräch mit Verein KINDERbUNT hat es gegeben,
    - in Bezug auf die Umsetzung der "Kinderstadt" wurde mit Partnerstädten Kontakt aufgenommen
    - Halle hat gute Erfahrungen in den letzten Jahren gemacht

*Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung.*

*Wigbert Schwenke  
Vorsitzender*